

Mobilität mit Zukunft

Informiert! Vernetzt! Unterstützt!

Die Zielsetzung des Schweizerischen Fahrzeug-Flottenbesitzer-Verband sffv waren bei der Gründung 1975 mannigfaltig. In der Phase des damaligen wirtschaftlichen Aufschwungs und durch die politischen Unruhen einhergehenden Energieverknappung zeigen Ähnlichkeiten mit der aktuellen Lage. In den Gründungsakten stehen die Zwecke: Erfahrungsaustausch, Schaffung von Richtlinien, Behandlung von Fragen und Veranstaltung mit kompetenten Referenten. *Text: Ralf Käser*

Mit der Transformation vom Schweizerischen Fahrzeug-Flottenbesitzer-Verband sffv zum Schweizer Mobilitätsverband sffv hat der Vorstand eine moderne Vorgehensweise, ohne die Grundwerte der Gründer zu verlassen, initiiert. Mit welchen Mobilitätskonzepten werden sich die Flottenverantwortlichen, bei Gross- wie auch Kleinfirmen, zukünftig beschäftigen müssen, war eine der zentralen Fragestellungen. So war nicht ein neuer Name die Motivation, sondern die logische Folgerung daraus, was nun Jahre später auch das deutsche Pendant widerspiegelt. Vom Bundesverband Fuhrparkmanagement haben sich die Kollegen kürzlich zum Bundesverband betriebliche Mobilität entwickelt, was auch eine Bestätigung der Jahre zuvor umgesetzten Schweizer Initiative ist.

Ziel und Zweck des Verbandes aus den Statuten folgend wiedergegeben: «Der «sffv» fördert in der Schweiz das Verständnis, die Beziehungen und den Wissensaustausch zwischen allen Beteiligten rund um die Mobilität sowie deren Interessen...» und in den drei Elementen «INFORMIERT! VERNETZT! UNTERSTÜTZT!» verankert.



INFORMIERT!
Um die zusammengeschossenen Mobilitätsmanager immer up-to-date zu halten, werden laufend praxisrelevante Informationen für den Arbeitsalltag sowie zukunftsgerichtete Themen, in unterschiedlichen Formaten, zu Verfügung gestellt.

VERNETZT!
Der regelmässige Austausch von Erfahrungen und Wissen wird sowohl analog wie auch vermehrt digital geschätzt. Das starke und aktive Netzwerk wird sowohl von Mobilitätsverantwortlichen wie auch von Industriepartner geschätzt.

UNTERSTÜTZT!
Die unkomplizierte Unterstützung für den Flottenmanager-Alltag wird laufend den Bedürfnissen angepasst und führt oftmals zur Vermittlung von Kontakten auch ausserhalb der Landesgrenzen.

Und nun, fast 50 Jahre nach der Gründung, stellt sich der Vorstand die Frage: Ist das

vielfältige Angebot, von Quick-Informationen, Webinaren bis hin zum CAS Flotten- & Mobilitätsmanagement richtig oder benötigt es eine allfällige Anpassung? Sind Online Events, wie die Webinare «5vor12» oder die Mobility-Webcast in Kooperation mit SAAT oder physische Fachseminare und Schulungen zeitgemäss? Können und wollen sich die Mitglieder weiterhin zu aktuellen Themen an den Round Tables oder an Tagungen/Kongressen austauschen? Oder fehlt eventuell die notwendige Zeit oder sogar das Interesse? Haben sich die mit der Pandemie entwickelten neuen Arbeitsformen auch in den Fortbewegungsarten ausgeprägt und dadurch das Bedürfnis nach Informationen stark gewandelt?

Wir sehen, dass sich die Flottenmanager von heute in ähnlichen Fragestellungen wie die Verantwortlichen von 1975 wiederfinden, die Komplexität der Tätigkeitsfelder jedoch stark zugenommen hat. Getreu den Werten der Gründungsinitiatoren setzt sich der Verband stark für den Erfahrungsaustausch der Mitglieder ein. Dies, wie in der Kolumne

schon vom Präsidenten, Patrick Bünzli erwähnt, wieder vermehrt mit persönlichem Händeschütteln. Auch bei der Weiterbildung wird der Lehrgang CAS Flotten- & Mobilitätsmanagement an der Fachhochschule OST weiterentwickelt und startet im Februar 2023 und als Highlight wird mit «electrify-now» ein komplett neuentwickelter Lehrgang zur betrieblichen Elektromobilität nächstes Jahr starten. Weitere Informationen sind aktuell auf www.mobilitätsverband.ch abrufbar. ■

e electrify-now.ch



Der Schweizer Mobilitätsverband sffv

sffv-Anlässe 2022

- 03. 11. 22 Mobilitäts-Seminar «Schadenmanagement & Prävention» Modul 2
- 09. 11. 22 Online Informationsveranstaltung CAS Flotten- & Mobilitätsmanager
- 10. 11. 22 Quick – Info – Nachhaltigkeit in der Fahrzeuglogistik – Cotra AG
- 29. 11. 22 WebCast «Swiss Mobility Talks» Vol. 5 E-Bike Evolution!